

# Swiss Expo 2020 – Palexpo, die ideale Plattform für die Swiss Expo

Die 24. Swiss Expo schloss mit dem Sieg von Sunibelle Dempsey ESPRIT von Markus Von Känel, N. Sudan, G. Jones, P. Conroy, Agriber, Q. Serrabassa, 3454 Sumiswald (BE) und NIKITA von Marcus und Joel Fankhauser und Werner Sommer, 3618 Süderen (BE), als Supreme Champion der Zweinutzungsrasen. Die Züchter und Aussteller, die der Messe an den neuen Veranstaltungsort gefolgt sind, zeigten sich zufrieden mit der ersten Swiss Expo auf Genfer Boden. Die Organisatoren und der Präsident der Swiss Expo Jacques Rey äusserten sich voller Begeisterung über die vier Messetage und den grossartigen Rahmen, den Palexpo und das Palexpo-Team der Swiss Expo geboten haben: mehr Platz, eine sehr gute Verkehrsanbindung, einen Stall, der den Kühen höchsten Komfort bot, und noch besser integrierte Aussteller.

Die Swiss Expo schloss diesen Samstag, 18. Januar 2020, mit 21'000 Eintritte davon 4'000 internationaler Besucher aus ganz Europa, aus Kanada, den USA, aus Japan, Neuseeland und sogar Kolumbien ihre Türen. Mit 130 Ausstellern, rund 400 Züchtern und über 1'000 Kühen und Rindern stand die Swiss Expo erneut vier Tage lang mit spektakulären Rinderwettbewerben, die die Besucher mit Begeisterung verfolgten, im Rampenlicht der nationalen und internationalen Presse. Die Swiss Expo bot den Züchtern, die aus der Schweiz und anderen europäischen Ländern kamen, eine einzigartige Plattform, um einem begeisterten Publikum die Früchte ihrer Arbeit vorzustellen, und stellte damit ihr Renommee erneut unter Beweis. Die nächste Swiss Expo findet voraussichtlich von Mittwoch, 13. Januar bis Samstag, 16. Januar 2021 statt.

## Genf – ein Kanton, der der Landwirtschaft viel zu bieten hat

Bei Genf denke man zwar oft an einen Stadtkanton, tatsächlich machten Naturflächen – teils landwirtschaftlich genutzt – 70 % des Kantons aus, so der Genfer Regierungspräsident Antonio Hodgers. Mit seiner internationalen Ausrichtung und seiner Landwirtschaftspolitik bietet Genf einen idealen Rahmen für die Swiss Expo, die sich dort auch in den kommenden Jahren weiterentwickeln möchte.

## Zufriedene Aussteller an der 24. Swiss Expo in Genf

Auch wenn der angekündigte Umzug der Swiss Expo nach Genf zahlreiche Zweifel und Fragen aufgeworfen hatte, zeigten sich die Agrotechnik-Aussteller bei der einige Stunden vor Messeschluss durchgeführten Umfrage allesamt zufrieden. **Xavier Niederhauser, Direktor von Rovagro** und Sponsor, sowie sein gesamtes Team lobten die erste Swiss Expo auf Genfer Boden in höchsten Tönen: «Wir hatten zunächst Vorurteile, schlussendlich haben wir hier aber die ursprüngliche Atmosphäre der Veranstaltung wie bei der Gründung in La Chaux-de-Fonds vorgefunden, wo die Aussteller integriert und in der Nähe der Wettbewerbe platziert waren. Swiss Expo bildet erneut eine Einheit und hat in Genf gute Zukunftsaussichten.» **Martin Schmid** von der **Heiniger AG** aus dem Kanton Bern, die seit 15 Jahren an der Swiss Expo präsent ist, zeigte sich auch zufrieden mit dem Umzug nach Genf: «Die Räumlichkeiten sind grösser und besser ausgestattet.» Er freut sich auch über die Anzahl internationaler Besucher: «Wir haben Händler in vielen Ländern. Für uns ist es ein echtes Privileg, unsere Kunden treffen zu können, die von weit her kommen.» **Herr Hainard** vom Unternehmen **Aebi**, das Generalimporteur von John Deere ist und sich von der AGRAMA zurückgezogen hat, um näher an seinen Kunden zu sein, war sehr zufrieden mit der Teilnahme an der Swiss Expo: «Wir waren mit vielen Leuten in Kontakt. Direktverkäufe sind zwar schwierig, wir freuen uns aber, in den kommenden Wochen zu sehen, was unsere Teilnahme gebracht hat.» Alle betonen die Professionalität des Palexpo-Teams und loben den grossartigen Empfang, der ihnen bereitet wurde, und wie einfach es war, sich in den Hallen einzurichten.

## Nachwuchs zeigt grosses Interesse für die Landwirtschaft

Auch in diesem Jahr war das Interesse des Nachwuchses für die Swiss Expo wieder gross: So kamen Schulklassen aus Genf, die die Herstellung von Butter bestaunten, Schüler



verschiedener Landwirtschaftsschulen, die jedes Jahr die Swiss Expo besuchen, und die Teilnehmer der Showmanship aus der Schweiz und Europa und sogar aus Kanada. Die Begeisterung des Nachwuchses für die Swiss Expo zeigt, dass die Landwirtschaft sich grosser Beliebtheit erfreut und die Zukunft der Landwirtschaftsbranche gesichert ist.

### **Die 3. Ausgabe der STgenetics Showmanship war erneut ein voller Erfolg**

Der Nachwuchs eröffnete die Swiss Expo mit der 3. STgenetics Showmanship. 75 Teilnehmer im Alter von 9 bis 28 Jahren aus 9 Ländern (Schweiz, Frankreich, Österreich, Deutschland, Luxemburg, Belgien, Italien, Spanien und sogar Kanada) nahmen an dem Wettbewerb teil, um ihr Talent als Vorfürher unter Beweis zu stellen. Drei Schweizer Teilnehmer zeichneten sich dabei besonders aus:

Richter: Brian Carscadden (Kanada)

#### **JUNIOR-CHAMPIONAT**

Junior-Champion: Javier Garcia Sanchez, Cantabria (ES)

Reserve: Alain Lüthi, Rapperswil (CH)

Mention: Katharina Mock, Markdorf (DE)

#### **SENIOR-CHAMPIONAT:**

Champion: Jonas Gyger, Hägendorf (CH)

Reserve: Jemming Lynn, Limpach (LU)

Mention: Durrer Alexandre, Obwald (CH)

Die detaillierten Ergebnisse und die Fotos sind auf der Website der Swiss Expo verfügbar:

<https://www.swiss-expo.com/de/showmanship-2020/resultats-showmanship-2020>

### **Ein international beliebter und viel beachteter Wettbewerb**

Alle Wettbewerbe wurden das sechste Jahr in Folge als Livestream übertragen. Nutzer aus aller Welt verfolgten die Wettbewerbe live. Auch die Facebook-Seite von Swiss Expo lockte insbesondere mit den in Echtzeit geposteten Fotos eine Rekordbesucherzahl an. Dies zeigt, dass sich das Publikum für die neuen Technologien begeistert, die es Besuchern aus der ganzen Welt ermöglichen, die Wettbewerbe live zu verfolgen.

### **Ein attraktives Rahmenprogramm für Besucher und Fachleute**

Die zahlreichen Restaurants mit ihrer geselligen Atmosphäre und ihren köstlichen Spezialitäten sorgten für das leibliche Wohl der Besucher und boten den vielen internationalen Besuchern die Gelegenheit, unsere regionalen Produkte kennenzulernen. Die Besucher zeigten sich auch vom Bio-Dorf begeistert, wo sie Milchprodukte und hochwertige Weine degustieren konnten.

---

## **PRESSE**

Cindy Guignard

Kommunikationsleiterin

[presse@swiss-expo.com](mailto:presse@swiss-expo.com)

Tel. +41 (0)78 744 34 01

[www.swiss-expo.com](http://www.swiss-expo.com)

### **Pressemitteilungen und Medienmappe**

All unsere Pressemitteilungen und unsere Medienmappe sind verfügbar unter <https://www.swiss-expo.com/de/medien/pressemitteilung>

### **Fotos**

Frei verwendbare Fotos und die Logos der Swiss Expo sind verfügbar auf [www.swiss-expo.com](http://www.swiss-expo.com) unter «Medien».

### **Reportagen und Videos**

All unsere Reportagen finden Sie auf Swiss Expo TV: <https://www.youtube.com/channel/UCFbBJ-pUzJ76Yah8FvUOqiQ>

